

## 鳥谷栄一の 毎月松見



この9月下旬にニューヨークの国連本部で開かれた気候変動問題に関するサミットは、「気候行動サミット」と称する。国連事務総長は「美しい演説ではなく具体的行動を」と呼び掛けおり、その思いをもう少し出した名前が掲げられた。

これに日本からは、環境大臣が出席したが、22日の開会式に出席した際、記者団に「スピード感を持つて、できることは全部やる。日本は本気だと」いうことを伝えるべく、「政治には非常に多くの問題があり、時には退屈だ。気候変動のような大きな問題は樂しく、クールで、セクシイに取り組むべきだ」と語ったことが報じられている。国連事務総長の思いとは真逆の、魂が入っていない抽象的な意味不明なまづたくの意味で、品がないだけで的発言を羅列するばかりが、失笑を買うのも当然であり、正直、どちらが恥ずかしくて仕方がない。

そんな中で姿勢を正面にされることになったのが、23日のサミット冒頭に登場したグレタ・トウルンベリさんのです。

## 「おとぎ話」と成長へ決別

この9月下旬にニューヨークの国連本部で開かれた気候変動問題に関するサミットは、「気候行動サミット」と称する。国連事務総長は「美しい演説ではなく具体的行動を」と呼び掛けおり、その思いをもう少し出した名前が掲げられた。

これに日本からは、環境大臣が出席したが、22日の開会式に出席した際、記者団に「スピード感を持つて、できることは全部やる。日本は本気だと」いうことを伝えるべく、「政治には非常に多くの問題があり、時には退屈だ。気候変動のような大きな問題は樂しく、クールで、セクシイに取り組むべきだ」と語ったことが報じられた。

国連事務総長の思いとは真逆の、魂が入っていない抽象的な意味不明なまづたくの意味で、品がないだけで的発言を羅列するばかりが、失笑を買うのも当然であり、正直、どちらが恥ずかしくて仕方がない。

そんな中で姿勢を正面にすることになったのが、23日のサミット冒頭に登場したグレタ・トウルンベリさんのです。

彼女はスウェーデンの16歳の女子高校生で、気候変動を加速させた大人たちとの世代間の不公平を訴え、正をだすために昨年、首脳に鋭く突き刺さつた世界で一番展開されたが掲げる目標を達成するため、世界中の学校が国際的枠組み「パリ協定」に出席するため、世界中の学校が国が根本的な政策転換を進めるこことな

革命前からの地球の平均気温の上昇幅を1.5度に抑える協定の努力目標を達成するに

は、各国が掲げる温室効果ガスの削減目標を積み重ねても到底及ばないことが分かつていい

るためだ」と解説する。

グレタさんの発言は、地球に生きて活動する

一人一人に向かってい

る。気候変動、温室効果ガスは地球が抱える構造問題の象徴であり、将来世代に受け残さない社会構造、生き方が切实に求められていること理解すべきだ。我々は何にどう取

り組むか。その柱こそ

が持続可能で環境にやさしい農業への取組を

り組むか。その柱こそ

が持続可能で環境にやさしい農業への取組を